

Comentarios de Jürgen Huber al Encuentro de la Partnerschaft de la Región Lima
11.06.2022

Primeramente quiero agradecer a la Parroquia de San Pedro de Chorrillos por acogernos nuevamente en su parroquia donde se celebró el 28 de abril del 2006 el 20 aniversario de la Partnerschaft con Mons. Robert Zollitsch, Arzobispo de Friburgo y Mons. Wolfgang Sauer, responsable del Departamento de Iglesia Universal, con 10 Obispos peruanos, 250 delegados de la Partnerschaft de más de 60 Partner-Parroquias y 23 jurisdicciones de todo el Perú. Muchas gracias al P. Raul León Caycho y toda su parroquia de San Pedro así como a las Partner-Parroquias de la Arquidiócesis de Lima.

Quiero transmitirles los saludos del Consejo Nacional – Mons. Richard Alarcón, Arzobispo de Cusco y Presidente del Consejo Nacional y los saludos de Friburgo, de Mons. Stephan Burger, Arzobispo de Friburgo y Mons. Peter Birkhofer, Obispo Auxiliar de Friburgo y Presidente de la Comisión Perú de Friburgo

Hace pocos días he regresado de Friburgo y anteayer regresó el nuevo Equipo Nacional de Partnerschaft Juventud de su intercambio en Friburgo que aún es poco conocido a nivel de la familia Partnerschaft a pesar que trabajan mucho desde hace varios meses. En Friburgo más bien se preguntan como en el Perú hemos logrado de promover el protagonismo de la Partnerschaft Juventud. No es tampoco fácil en el Perú y está costando mucho trabajo, en algunas parroquias de la Región Lima aún ahora no está de todo entendido que forma parte del trabajo sinodal a nivel de Partnerschaft.

En Friburgo están admirando el trabajo de Partnerschaft Juventud en el Perú ya que tienen muchas dificultades desde hace muchos años sus Círculos Perú no encuentran jóvenes. Diversos contactos de Partnerschaft tuvieron que terminar por falta de jóvenes y se teme que en los próximos habrá muchos más...

Necesitamos cooperar y compartir mutuamente entre todos, los mismos jóvenes, la parroquia peruana, la partner-parroquia de Friburgo, la Arquidiócesis de Friburgo para el intercambio entre jóvenes peruanos y alemanes y la JMJ en Lisboa 2023.

Como Secretario del Consejo Nacional de la Partnerschaft estoy orgulloso que en la Partnerschaft trabajamos de manera sinodal desde hace décadas y el Consejo Nacional es un excelente ejemplo para esto donde integran Obispos de mucho compromiso no solo con la Partnerschaft, sino con la Iglesia peruana, latinoamericana y universal que respaldan el trabajo de Partnerschaft de manera sinodal: Durante la Pandemia se creó en el 2020 el Equipo de Coordinación Nacional que realiza una labor formidable para la Partnerschaft y en el 2021 se creó el Equipo Nacional de Partnerschaft Juventud que son todo un ejemplo de compromiso sinodal y a quienes debemos agradecer mucho como Consejo Nacional y Partnerschaft.

Hoy vamos a presentar dos procesos sinodales de la Partnerschaft que se está desarrollando conjuntamente con la Comisión Perú de Friburgo:

El proceso de la Partnerschaft Juventud hacia Friburgo y la JMJ en Lisboa y la revisión de los lineamientos de la Partnerschaft Perú-Friburgo.

Estos procesos participativos van a tener su cumbre con la visita de Mons. Stephan Burger en octubre del 2023.

Veán por favor las ponencias de ambos procesos, así como las preguntas para los trabajos de comisiones, que no solo serán para hoy, sino para seguir trabajando en las comunidades, jurisdicciones, regiones y a nivel nacional.

P. Guillermo Inca (antes Párroco de la Partner-Parroquia de Sagrada Familia, ahora Secretario adjunto de la CEP) escribió en 1995 en el boletín “El camino de la Partnerschaft” sobre las situaciones de confusión que tiene un Párroco cuando recién conoce a la Partnerschaft cuando cree que es: “...“una ayuda personal al sacerdote” ... o “una institución de ayuda económica” ... o “una obra del sacerdote” ... – ...esto es totalmente contradictorio con lo que significa la Partnerschaft, porque es una hermandad que compromete especialmente a la Iglesia laica; es decir, son los laicos quienes deben hacer suya esta obra de hermandad entre parroquias...Partnerschaft no es algo, sino alguien, un grupo de amigos y hermanos...”

Muchos contactos de Partnerschaft se han perdido en los últimos 36 años porque los sacerdotes tenían estas confusiones que describió P. Guillermo, pero también hubo laicos que no entendían que la Partnerschaft no es de un grupo sino de toda la comunidad parroquial.

Una Iglesia laica podríamos llamar ahora una iglesia sinodal, tanto los laicos y el sacerdote, toda la comunidad parroquial forma parte de la Partnerschaft, como lo puso en práctica P. Raúl, quien comprometió a todos los grupos de su parroquia para este evento y comunicó que va apoyar a la Partnerschaft Juventud y al viaje a Friburgo y a la JMJ en julio del 2023. Felicitaciones P. Raúl, todo un ejemplo para sacerdotes y laicos.

Muchas gracias nuevamente a toda la comunidad parroquial de San Pedro, las Partner-Parroquias de Lima, Chosica, Lurín, Huacho, Callao e Ica donde se llevará a cabo el siguiente encuentro en el 2023. Un agradecimiento especial también al Equipo de Coordinación Nacional de la Partnerschaft y al Equipo Nacional de Partnerschaft Juventud por sus ponencias y compromisos con la Partnerschaft.

Jürgen Huber, Secretario del Consejo Nacional de la Partnerschaft, Lima 2022